

stand Ende 1947 als Antwort auf die Spaltungspolitik der Westmächte und der westdeutschen Reaktion die Bewegung des Deutschen Volkskongresses für Einheit und gerechten Frieden, zu der sich Vertreter aller Parteien und Glaubensbekenntnisse, Angehörige aller Schichten der Bevölkerung aus ganz Deutschland zusammenschlossen. Die Volkskongreßbewegung arbeitete den Standpunkt des deutschen Volkes zur Lösung der deutschen Frage durch Abschluß eines Friedensvertrages mit Deutschland und die Herstellung der Einheit Deutschlands auf demokratischer Grundlage aus. Aber das Zusammenspiel der imperialistischen Besatzungsmächte und der deutschen Reaktion, gedeckt durch die Spaltungspolitik rechter sozialdemokratischer Führer, unterband die demokratische Entwicklung Westdeutschlands. Weil die Arbeiterklasse in Westdeutschland nicht einheitlich handelte und die antifaschistisch-demokratischen Kräfte zersplittert waren, konnte die völlige wirtschaftliche und schließlich auch staatliche Spaltung Deutschlands durch die reaktionären Kräfte der Adenauer-CDU und die ausländischen Imperialisten nicht verhindert werden.

V

Mit der Schaffung des westdeutschen Separatstaates im September 1949, unter Verletzung des Potsdamer Abkommens, vollendeten die mit dem ausländischen Imperialismus verbündeten reaktionären imperialistischen Kreise in Westdeutschland die Spaltung Deutschlands, die mit dem brüskten Abbruch der Londoner Außenministerkonferenz im Dezember 1947 und den Londoner Empfehlungen der Westmächte vom Frühjahr 1948 eingeleitet und mit der separaten Währungsreform im Juni 1948 auf ökonomischem Gebiet vollzogen worden war.

Die Bevölkerung Ostdeutschlands, zusammengeschlossen in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland, die aus der patriotischen Volkskongreßbewegung hervorgegangen war, beantwortete das Verbrechen der imperialistischen Separatisten mit der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik. Der Deutsche Volksrat, der aus der Mitte des von der Bevölkerung Ostdeutschlands demokratisch gewählten III. Deutschen Volkskongresses gebildet worden war, konstituierte sich am 7. Oktober 1949 zur Provisorischen Volkskammer der Deutschen Demokratischen Republik und setzte die von der überwältigenden